

Le Parlement reconnaît l'Holodomor comme génocide

- Les crimes russes actuels en Ukraine rappellent le passé
- Appel à tous les pays et organisations pour reconnaître également l'Holodomor comme un génocide
- Le régime russe manipule la mémoire historique pour sa propre survie

Les députés déplorent que 90 ans après l'Holodomor, la famine provoquée en Ukraine à l'époque soviétique, la Russie commette de nouveaux crimes en Ukraine.

Dans une résolution adoptée ce jeudi, le Parlement européen reconnaît la famine infligée par le régime soviétique à l'Ukraine dans la période de 1932 et 1933, connue sous le nom d'Holodomor, comme un génocide. Les députés condamnent fermement les actes qui ont entraîné la mort de millions d'Ukrainiens, et appellent tous les pays et organisations qui ne l'ont pas encore fait à suivre cet exemple et reconnaître le génocide.

Le passé rejoint le présent

Le Parlement affirme que le blanchiment et la glorification du régime totalitaire soviétique et la renaissance du culte du dictateur soviétique, Joseph Staline, ont conduit à ce que la Russie soit aujourd'hui un État promoteur du terrorisme. Les députés condamnent également les horribles crimes russes perpétrés une fois de plus contre le peuple ukrainien, comme la destruction ciblée des infrastructures énergétiques civiles pendant l'hiver.

En établissant des liens avec l'époque soviétique, la résolution accuse le régime russe actuel de saper la souveraineté et l'intégrité territoriale de l'Ukraine, de chercher à éliminer l'Ukraine en tant qu'État-nation et de détruire l'identité et la culture de son peuple. Elle condamne également le fait que la guerre en cours a entraîné une crise alimentaire mondiale. La Russie détruit et pille les réserves de céréales de l'Ukraine et continue à rendre difficiles les exportations de céréales ukrainiennes vers les pays les plus démunis du monde.

En outre, les députés souhaitent que l'UE et les pays tiers sensibilisent l'opinion aux événements de l'Holodomor et aux autres crimes commis par le régime totalitaire soviétique.

Communiqué de presse

Tout en condamnant le régime russe actuel pour avoir manipulé la mémoire historique pour sa propre survie, le Parlement demande à la Fédération de Russie, en tant que principal successeur de l'Union soviétique, de présenter des excuses pour ces crimes.

La résolution est disponible dans son intégralité [en cliquant ici](#). Elle a été adoptée par 507 voix pour, 12 contre et 17 abstentions.

En savoir plus

[Commission des affaires étrangères](#)

[Enregistrement vidéo du débat \(15/12/2022\)](#)

[Communiqué de presse : Le Parlement européen déclare que la Russie est un État soutenant le terrorisme \(23/11/2022\)](#)

[Produits multimédias](#)

Contacts

Viktor ALMQVIST

Attaché de presse

☎ (+32) 2 28 31834 (BXL)

☎ (+33) 3 881 72420 (STR)

📱 (+32) 470 88 29 42

✉ viktor.almqvist@europarl.europa.eu
